

communiqué de presse

À la fac avant le bac : 3 semaines pour découvrir l'université

Bordeaux, le 5 février 2024

Contacts Presse:

Blandine Laccassagne

Direction de la communication Université de Bordeaux T 05 40 00 34 87 M 06 46 45 76 56

Gaëlle Heron

Direction de la communication Université de Bordeaux T 05 40 00 34 86 M 06 15 05 43 36 Du 5 au 23 février, l'université de Bordeaux accueille plus de 1000 lycéens en provenance de 64 établissements de Nouvelle-Aquitaine. Organisé pour la première fois sur trois semaines consécutives, ce dispositif d'orientation offre une immersion totale, permettant aux élèves de première et terminale de tester différentes filières et de se projeter dans leur future vie étudiante.

Une journée dans la peau d'un étudiant

Quoi de mieux que de passer une journée entière à l'université pour valider ses choix d'orientation? Cette année, près de 10 000 places sont proposées aux lycées à travers 248 cours dispensés sur les différents campus de l'université de Bordeaux et sur les sites délocalisés d'Agen et Périgueux.

Le dispositif « À la fac avant le bac » offre aux élèves de première et terminale, ainsi qu'à leurs enseignants, la possibilité de suivre des cours à l'université sur une période de trois semaines. Cette immersion permet de découvrir la réalité de l'enseignement universitaire et d'affiner les choix d'orientation.

Concrètement, les élèves assistent à un ou plusieurs cours de leur choix. STAPS, droit, médecine, psychologie, économie, sciences de l'ingénieur... la plupart des formations post-bac sont proposées, offrant ainsi une vision globale des possibilités d'études. Les lycéens suivent, comme leurs futurs camarades, des cours magistraux ou des enseignements dirigés.

« Souvent, des jeunes hésitent entre deux options et le fait d'assister à un cours les aide à prendre leur décision. Pour les enseignants du secondaire qui les accompagnent, ces journées sont également l'occasion de mieux connaître les filières que nous proposons pour ensuite pouvoir en discuter avec leurs élèves. C'est dans l'intérêt de l'université de recruter des jeunes motivés qui connaîssent les attendus nécessaires pour réussir en première année », précise Estèle Jouison, vice-présidente en charge de l'orientation et de l'insertion professionnelle.

A la découverte des études de pharmacie

La faculté de pharmacie, quant à elle, propose aux lycéens des demiesjournées de découverte. Au programme : temps d'accueil, échanges avec des enseignants et étudiants en pharmacie, une immersion en travaux pratiques, en enseignements dirigés, en cours magistral ainsi qu'une visite de laboratoire.

> Consulter le programme